



61 Diario Austral, Temuco, 3-X-1991 p. A 2 JAL 4281

000189354

Tigres de La Araucanía Maestro ¹⁹⁵⁰ de poetas

Hemos ido conociendo de a poco a don Víctor Molina Neira. La primera vez que reparamos en su persona fue leyendo un poema escrito frente al bar de la confitería "Torres", legендario habitáculo del espíritu literario nacional. ¡Ese tigre es de allí! —le comentó a mi esposa— y recordamos que justamente hace noticia con "Los niños poetas de La Araucanía". Es el tiempo del Centenario de Temuco.

Luego bastan breves encuentros para convenir que tras este hombre hay un misterio por develar. Algo, más allá de este maestro nacido en la Escuela Normal de Chillán y que ya ha cumplido sus bodas de oro en la docencia: el escritor extraordinario.

Cuando publica su primer libro tiene 16 años y Antonio Acevedo Hernández dice "este muchacho puede considerarse ya un verdadero poeta". También Neruda, de puño y letra, lo felicitó por sus versos en 1937. Publicará luego en 1940, 1944 y en 1951 gana un importante concurso de narrativa con "El polvo y el tiempo". Y en esta fecha, justo cuando colecionaba elogiosos comentarios de los más linajudos literatos nacionales, entra en un prolongado silencio de 40 años. Explica que, se dedicó intensamente a sus tareas educacionales, realizadas en Santiago, Viña del Mar, Concepción y Temuco. También como Experto en la Formación de Maestros en Honduras, contratado por la UNESCO.

Hoy hace noticia con motivo de publicar la Fundación "Andes" el diccionario poético de los Talleres Literarios Infantiles de Temuco. Se felicita a nuestro tigre, "por esta experiencia, acaso única en el país, dedicada a fomentar y estimular a estos autores que no pasan de los nueve o los doce años de edad". El

He aquí un escritor que teniendo de sobra talento para descolgar, se atrincherá en una montaña de libros y en los duros trabajos de la educación; pero todo es inútil: el escritor está ahí. Y se escabulle junto a cada verso, con cada cuento, con cada palabra...

libro, primorosamente editado, tiene el carácter de semilla disponible para ser sembrada en todo el territorio nacional. Un aporte a Chile.

Nos metemos a indagar en la casa de este bisabuelo que escribe de pie frente a una ventana. Pareciera que los ocho mil libros de su biblioteca lo han ido apretando o acorralando en un pequeño espacio. Y especulamos. He aquí un escritor que teniendo de sobra talento para descolgar, se atrincherá en una montaña de libros y en los duros trabajos de la educación; pero todo es inútil: el escritor está ahí. Y se escabulle junto a cada verso, con cada cuento, con cada palabra que logra ese objetivo último de un literato: comunicar al lector. Y leer a Víctor Molina

es emoción asegurada.

Le sonsacamos: sí, ha seguido escribiendo siempre, pero su gran pecado es ser quitado de bulla. No frecuenta círculos, no "pecha" y se acuesta temprano. De repente se "sale de madre" y anuda un cuento al Concurso de El Mercurio y gana. Entonces se recoge de nuevo.

Mérito grande el de este tigre que hace noticia nacional y honra a La Araucanía, sin recurrir al autobombo; sobre todo en estos pagos, donde las cuestiones de arte por lo general no se premian ni se castigan. Se ignoran. En honor a la verdad, estamos progresando en el reconocimiento del ámbito mágico que nos rodea. Poco a poco.

¡Habrá llegado el día?

Nos referimos a la necesidad de penetrar la dura cáscara de esta tierra, donde un bandido suele valer más que un poeta y donde la mayoría de las cosas que interesan, parecieran ser obras del "Indio Picaro". Pensamos que un decidido apoyo al arte y la cultura —público y privado— pondrá muchas cosas en orden.

Mientras tanto, "el Comité" declara a este silencioso escritor y maestro de poetas, "Tigre de La Araucanía".

Anótense y publiquense sus obras.



BENJAMÍN VOGEL M.

Maestro de poetas [artículo] Benjamín Vogel M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vogel Mast, Benjamín

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Maestro de poetas [artículo] Benjamín Vogel M. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)